

Ahorrar un 25% en sanidad sin copago

Ampliar el 'modelo Alzira' como hace Madrid reduciría el gasto en 1.400 millones, según un estudio / Plantea una central de compras privada para fármacos y subcontratar rayos y analíticas

JAVIER CARRASCO / Valencia ¿Cómo reducir el gasto en sanidad en un 25% sin recurrir al copago? Un estudio de la consultora Russell Bedford España incide en copiar el modelo de Esperanza Aguirre, que imita en parte el de Ribera Salud, con medidas como una central de compras privada para los productos farmacéuticos; la externalización de servicios como las analíticas, las radiografías, la cocina y la lavandería de los hospitales públicos y la gestión privada de La Fe y otros futuros centros como los de Llíria, Torrent y Ontinyent. Este plan, de llevarse a cabo, permitirá ahorrar 1.400 de los 5.500 millones de euros del presupuesto anual de la Conselleria de Sanidad.

El gasto en sanidad supone el 40% de los 15.000 millones de los Presupuestos de la Generalitat en 2012. Las cuentas de la Conselleria de la Sanidad disminuyeron sólo un 0,4% antes del último plan de ajustes con un ahorro añadido de 440 millones en este área. Aún así, según Russell Bedford, el déficit sanitario será al menos del 15% del presupuesto de la Conselleria, lo que supuso 824 millones de euros en 2011. A esa cifra habría que añadir otros 1.300 millones acumulados en 2009 y 2010.

► CENTRAL DE COMPRAS PRIVADA. Para disminuir el gasto en sanidad,

La consultora Russell Bedford propone la gestión privada en La Fe y nuevos hospitales

el estudio apunta al Gobierno de Esperanza Aguirre, que ha tomado como referencia el modelo Alzira de gestión privada pero manteniendo la titularidad pública en la sanidad. Así, el socio-director de la consultora, Gabriel Martínez, recordó que Madrid ha implantado una central de compras que salió a concurso para que fuese gestionada por

una empresa privada, encargada de reducir el gasto en la adquisición de medicamentos. En su primer año, el gasto en fármacos se redujo en un 20% en Madrid. Las prestaciones farmacéuticas representan el 21% del presupuesto de Sanidad, con 1.170 millones. A los gastos de per-sonal se destinan 2.500 millones, el 44% del total.

►EXTERNALIZAR LAS ANALÍTICAS Y LA RADIOLOGÍA. Entre los servicios que se podrían subcontratar figuran los análisis de sangre, la radiología, la cocina o la lavandería. Los gobiernos de Navarra v Castilla-La Mancha ya han comenzado a aplicar esta estrategia.

►GESTIÓN PRIVADA DE MÁS HOS-PITALES. Russell Bedford plantea que hospitales como La Fe u otros futuros como los de Llíria, Torrent y Ontinyent sean gestionados por empresas privadas, como hace Ribera Salud en Alzira, Manises o Torrevieja, previo pago de un canon. Según el informe, la Generalitat destina

600 euros por ciudadano en las zonas con hospitales de gestión privada mientras que en los de gestión pública se eleva a 1.000 euros.

LA DEUDA A PROVEEDORES, AVALADA POR EL ESTADO. La consultora recuerda que Castilla-La

El informe resalta que el déficit sanitario fue de al menos 824 millones en 2011

Mancha estudia alternativas para pagar a proveedores sanitarios que podrían ser imitadas, como un plan de pagos para toda la deuda generada a partir del 1 de enero de 2012 y demorar el abono de la anterior hasta dentro de tres años. Otra fórmula es que el Tesoro avale las deudas con los proveedores para que puedan pedir préstamos a la banca.

Los enfermeros piden reunirse con Rosado por la rebaja salarial

El Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (Cecova) ha pedido una entrevista «urgente» con el conseller de Sanidad, Luis Rosado, para abordar el «mayor recorte salarial y de pérdida de derechos laborales de la historia de la Enfermeria».

El Cecova informó ayer en un comunicado de que durante la reunión con Rosado intentarán manifestarle el «profundo malestar» del colectivo enfermero por el Decreto-Ley 1/2012 de medidas urgentes para la reducción del déficit en la Generalitat.

Fuentes de la Conselleria de Sanidad aseguraron a Efe que están en «contacto permanente» con los sindicatos, «verdaderos agentes sociales con los que se consensúan los acuerdos laborales» y una vez finalizada esta ronda de contactos «va se establecerán con los colegios, asociaciones o demás agentes que lo soliciten»:

«Medidas restrictivas»

El presidente del Cecova, José Antonio Ávila, advirtió de que estas «medidas restricti-vas podrán influir directamente en la merma de la calidad asistencial que reciben los usuarios de la sanidad valenciana»

«La unión hace la fuerza v es el momento de que todas las fuerzas profesionales y sindicales se unan en un gran pacto para hacer frente» a los recortes, señaló.

Las organizaciones colegiales mantendrán una ronda de contactos con los sindicatos sanitarios de la Comunidad para «brindarles su colaboración en la búsqueda de soluciones alternativas a las adoptadas por el Consell sin diáloprevio ni consenso alguno».

Los sindicatos evitan convocar una huelga contra los recortes

Sus protestas se limitan a concentraciones y una manifestación el próximo día 26

J. C. G. / Valencia El fracaso de la última huelga de funcionarios, convocada contra los recortes de Zapatero en mayo de 2010, pesó ayer en el ánimo de los dirigentes de cinco sindicatos -CCOO-PV, CSIF, FESE, Intersindical y UGT-PV-, quienes decidieron no convocar otra contra lo que denominaron «el mayor ataque de la historia» a los empleados públi-cos, en referencia al último plan de

ajustes del Consell de Fabra. El presidente de CSIF en la Comunidad Valenciana, Daniel Matoses, aseguró que, aunque la huelga no está descartada, de momento es una opción que no se llevará a cabo porque, añadió, «se ha demostrado que sólo sirve para castigar más los bolsillos de los funcionarios».

Descartado de momento un paro general, las cinco organizaciones pedirán una entrevista urgente con



Dirigentes de sindicatos, ayer, reunidos en la sede de CCOO-PV. / JOSÉ CUELLAR

Alberto Fabra; y convocarán concentraciones de cinco minutos en los centros de trabajo del sector público este viernes; asambleas infor-

mativas entre los trabajadores; concentraciones de una hora todos los jueves, a partir del 19 de enero: manifestaciones el día 26 en las tres capitales, y recogerán firmas para pedir la dimisión del conseller de . Hacienda, José Manuel Vela.

Aunque al final suscribió todo el manifiesto, CSIF discrepó de pedir el cese de Vela porque no es partidaria de «politizar la acción sindical». Las responsabilidades por la gestión de los gobiernos de Camps, con sus «fastos y gastos superfluos», deberían sustanciarse en las Cortes, añadió Matoses.

Los sindicatos preparan acciones legales contra el decreto-ley que incluye los recortes. El dirigente de CCOO-PV, Vicent Soler, cree que medidas como la reducción horaria y la supresión de los días de libre disposición «contravienen la normativa básica del Estado». Unos 200 funcionarios convocados por la Asociación de Interinos de la Generalitat se encerraron en la mañana de ayer en la sede de la Conselleria de Hacienda en protesta por los recortes.